



Bulletin d'information sur la réponse humanitaire à la situation des réfugiés maliens en Mauritanie - Mars 2012

I. DEVELOPPEMENTS MAJEURS

Mission du Coordonnateur de l'UNHCR sur la situation du Mali

Du 11 au 15 mars 2012, le Coordonnateur de l'UNHCR sur la situation du Mali a effectué une mission en Mauritanie. Sur place il a rencontré le Coordinateur national, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération, les membres de l'Equipe pays du Système des Nations Unies en Mauritanie. Au cours de cette mission, le Coordonnateur de l'UNHCR sur la situation du Mali, le Coordinateur national et la Représentante de l'UNHCR Mauritanie se sont rendus dans le camp de Mbera. Au cours de cette visite le Coordonnateur de l'UNHCR sur la situation du Mali a été briefé par l'UNHCR Mauritanie sur les activités mises en œuvre au profit des réfugiés et s'est entretenu avec la Coordination des réfugiés.

Visite du Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés en Mauritanie

Du 24 au 26 Mars 2012, le Haut Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés, accompagné par le Directeur du Bureau MENA, a entamé une visite officielle en Mauritanie en réponse à l'invitation du gouvernement mauritanien.

Le 25 mars 2012, le Haut Commissaire a assisté à la Cérémonie de clôture de l'opération de rapatriement des réfugiés maliens au Sénégal qui s'est tenue à Rosso Mauritanie sous l'égide du Chef de l'Etat mauritanien, Mohamed Ould Abdel Aziz. En marge de la cérémonie, le Haut Commissaire, accompagné la Représentante de l'UNHCR en Mauritanie, a été reçu en audience par le Chef de l'Etat mauritanien. Au cours de cette rencontre, ils ont échangé sur les relations de coopération qui prévalent entre la Mauritanie et l'UNHCR.

Le 26 Mars 2012, le Haut Commissaire, le Ministre de l'Intérieur et de la Décentralisation, le Directeur du Bureau MENA et la Représentante de l'UNHCR en Mauritanie se sont rendus ensemble au camp de réfugiés en Mbera. Sur place, ils ont rencontré les équipes de l'UNHCR et de ses partenaires. La délégation a également visité les activités du camp de réfugiés et son centre de santé primaires. Elle a ensuite tenu une réunion avec des représentants de la population réfugiée. Dans une interview accordée le même jour à Aljazeera-Arabie, le Haut Commissaire a lancé un appel à la communauté internationale pour soutenir les réfugiés maliens ainsi que les pays qui les accueillent sur leur territoire et leur offrent l'asile. La visite du Haut Commissaire en Mauritanie a fait l'objet d'une large couverture médiatique dans les médias au niveau national et international¹.

III. OPERATIONS

Réponse humanitaire à la situation des réfugiés maliens en Mauritanie

En mars 2012, 15273 maliens / 2845 familles ont trouvé refuge en Mauritanie. Ainsi le flux de nouveaux arrivants était d'environ 493 personnes par jour. La majorité des nouveaux arrivants sont originaires de la localité de Lere au Mali. D'autres réfugiés proviennent de localités plus éloignées telles que Tombouctou, Niaki, Guargandou, Tenenkou (proches de Mopti) et Goundam.

Au 31 mars 2012, 46507 réfugiés maliens / 9420 familles ont trouvé refuge en Mauritanie dans la zone de Bassikounou. Toutes sont installées dans le camp de réfugiés de Mbera.

1. Accueil et enregistrement des réfugiés

Au cours du mois de mars 2012, 12 convois ont été organisés et ont permis le transfert de 40964 réfugiés / 8215 familles du site de Fassala vers le camp de réfugiés de Mbera situé à plus de 50 kilomètres de la frontière. Pour l'organisation des convois, l'UNHCR et son partenaire de mise en œuvre ALPD ont effectué un enregistrement de niveau

¹ <http://www.ami.mr/fr/index.php?page=Politique>
<http://fr.alakhbar.info/3198-0-Mauritanie-le-HCR-pour-une-aide-durgence-aux-refugies-touareg.html>
<http://foexgood.blogspot.com/2012/03/chef-du-hcr-le-putsch-au-mali-va.html>
<http://data.unhcr.org/MaliSituation/regional.php>
<http://cridem.org/imprimable.php?article=627607>
<http://www.tvn.mr/fr/index.php?page=2&id=5467>
<http://www.pointschauds.info/fr/modules.php?name=News&file=print&sid=8169>
<http://www.afrikeo.com/news/285203-le-hcr-salue-la-generosite-et-la-solidarite-de-la-mauritanie-envers-les-refugies-maliens>
<http://fr.alakhbar.info/3167-0-Rapatriement-des-refugies-Guterres-en-visite-en-Mauritanie.html>
http://www.lecalame.info/contenu_news.php?id=3417
<http://www.magharebia.com/cocoon/awi/xhtml1/fr/features/awi/newsbriefs/general/2012/03/25/newsbrief-04>

1 et ont attribué une carte de rationnement à chaque famille réfugiée pour leur permettre de bénéficier de l'assistance fournie par l'UNHCR et ses partenaires. Sur la base de cet enregistrement l'UNHCR produit des statistiques détaillées par sexe et par âge de la population réfugiée ainsi que des personnes vulnérables. Le détail de la composition de la population réfugiée se présente comme suit :

Registration Date	TOTAL			0-4		5-11		12-17		18-59		60+		Number family	Convoy Date
	Total	M	F	M	F	M	F	M	F	M	F	M	F		
21-févr	1376	678	698	130	130	175	150	102	93	239	271	32	54	274	22-févr
22-févr	1265	561	704	115	113	132	148	40	98	230	263	44	82	299	23-févr
23-févr	1570	680	890	174	173	197	224	75	103	196	345	38	45	338	26-févr
25-févr	1332	638	694	92	111	158	167	89	76	264	298	35	42	294	28-févr
26-févr	1680	805	875	147	145	204	209	101	97	304	391	44	38	371	02-mars
27-févr	1581	738	843	151	146	162	164	100	105	295	364	32	62	385	04-mars
28-févr	2060	957	1103	195	191	318	283	121	162	304	426	27	32	324	06-mars
29-févr	2018	1007	1011	154	143	226	261	144	131	424	409	53	74	462	08-mars
1-3 Mar	4547	2146	2401	369	417	693	607	295	298	703	983	91	91	970	11-mars
4-5Mar	4578	2093	2485	443	378	725	676	279	342	598	990	62	85	946	13-mars
5-6 Mar	4361	2000	2361	450	442	655	608	284	303	543	944	50	82	871	14-mars
6-7 Mar	5639	2437	3202	527	604	823	907	392	353	633	1230	62	108	1101	17-mars
8-11 Mar	7483	3622	3861	592	596	1140	1005	635	559	1160	1602	95	99	1367	18-mars
12-18 Mar	3435	1675	1760	292	270	516	500	259	262	556	680	52	48	684	20-mars
19-21 Mar	1437	744	693	125	129	216	168	103	92	283	283	17	21	212	22-mars
22-24 Mar	554	260	294	63	57	47	80	34	39	104	108	12	10	158	25-mars
25-28 Mar	1591	783	808	139	148	202	216	138	112	293	314	11	18	364	29-mars
Population in Mbera	46507	21824	24683	4158	4193	6589	6373	3191	3225	7129	9901	757	991	9420	
(%) in Mbera	96,82	45,4	51,4	8,7	8,7	13,7	13,3	6,6	6,7	14,8	20,61	1,6	2,1		

2. Protection

Le 4 mars 2012, le Chargé de protection déployé à Bassikounou dans le cadre de l'équipe d'urgence a organisé une formation sur la protection internationale et le droit des réfugiés à l'attention du personnel de l'ONG partenaire de l'UNHCR pour le monitoring de la protection, ALPD, afin de renforcer leurs capacités.

A partir du 5 mars 2012, un Protection Officer de la Legal Unit du Bureau MENA du siège de l'UNHCR à Genève est arrivé en mission en Mauritanie pour une durée de trois semaines dans l'objectif de renforcer les capacités du bureau de terrain de Bassikounou.

Le 8 Mars, l'UNHCR a organisé une cérémonie à Mbera, à l'occasion de la célébration de la Journée Internationale de la femme. Le Hakem de Bassikanou, les dirigeants des communautés de réfugiés, ainsi que les représentants des femmes, les ONG partenaires et les réfugiés ont participé à cette célébration. A cette occasion, le Chef d'équipe de l'UNHCR à Bassikounou a fait un discours mettant en évidence le rôle des femmes et la nécessité de renforcer leur position au sein de la communauté et de les intégrer dans le processus de décision afin que leur préoccupations et leurs besoins soient pleinement pris en compte. Une des femmes réfugiées a fait un discours émouvant sur le poids des difficultés que les femmes assument dans le contexte d'un déplacement forcé. Le Hakem de Bassikounou a fait une déclaration par laquelle s'est engagé à poursuivre et renforcer sa collaboration avec l'UNHCR et tous les autres partenaires investis dans le cadre de la réponse humanitaire à l'afflux des réfugiés. Les femmes participantes se sont vues attribuer des présents ainsi que des denrées alimentaires.

Le 10 mars 2012, le Chargé de protection déployé à Bassikounou dans le cadre de l'équipe d'urgence a organisé une formation sur la protection internationale, le Code de conduite de l'UNHCR et du droit des réfugiés, l'attention des gendarmes déployés pour assurer la sécurité du camp de réfugiés Mbera, afin de renforcer leur engagement et d'améliorer la coordination avec les forces de sécurité mauritaniennes.

Le 16 mars l'UNHCR a démarré le recensement des naissances et des morts dans le camp de réfugiés. Notons qu'aucun acte de naissance n'a été délivré aux réfugiés nés sur le territoire mauritanien et que l'UNHCR a entamé des discussions avec les autorités sur cette problématique.

Dans la période couverte par ce rapport, les Protection Officer déployés à Bassikounou ont poursuivi les interviews avec des groupes de réfugiés pour identifier les besoins des personnes vulnérables ainsi que les risques de protection. Les réfugiés interrogés décrivent le long et difficile voyage qu'ils ont entrepris à travers le Sahel pour arriver en Mauritanie. Ils sont arrivés en Mauritanie par leurs propres moyens, à bord de camions, de véhicules privés et de charrettes tirées par des ânes. Fin mars, aucun cas de refoulement n'a été rapporté. Les autorités mauritaniennes gardent la frontière ouverte. Jusqu'à présent, les réfugiés ont été bien accueillis par la communauté d'accueil et les autorités. Aucune tensions ou

d'autres formes de conflits n'a été signalés. Les réfugiés déclarent qu'ils se sentent en sécurité en Mauritanie. Aucun cas de violence ou d'abus n'a été signalé.

En parallèle le suivi du processus de transfert des réfugiés à partir Fassala dans le camp de réfugiés de Mbera continue. Dans ce processus, des évaluations individuelles ont été conduites par l'UNHCR en coordination avec les chefs de secteur de réfugiés pour s'assurer que les besoins pour les plus vulnérables parmi ceux qui arrivent à Mbera font l'objet d'un traitement circonstancié. Les statistiques de personnes vulnérables se présentent comme suit :

Date	SC	WR	DS	ER	PG	SP	SM	LP	CR	Convoy	TOTAL
21-févr	33	49	28	26	17	27	40	0	22	22-févr	242
22-févr	39	74	24	45	22	31	47	10	37	23-févr	329
23-févr	20	46	22	37	46	22	22	1	28	26-févr	244
25-févr	34	65	35	29	23	23	25	1	55	28-févr	290
26-févr	25	61	21	32	31	41	54	1	24	02-mars	290
27-févr	44	73	33	29	38	19	40	5	80	04-mars	361
28-févr	16	39	26	20	53	40	59	0	13	6-mar	266
29 Fev	14	44	48	33	25	31	38	1	14	8-mar	248
1-3 mar	27	186	59	63	111	59	87	1	136	11-mar	729
4-5mar	16	85	45	54	66	123	48	0	34	13-mar	471
5-6mar	8	163	48	55	97	136	75	0	146	14-mar	728
6-7mar	74	204	31	54	90	157	55	0	105	17-mar	770
8-10-11mar	9	111	27	33	154	131	53	0	78	18-mar	596
11-18 mar	10	55	22	17	59	30	7	0	22	20-mar	222
19-21 mar	2	11	2	1	19	3	2	0	7	22-mar	47
22-24 mar	1	5	5	7	3	1	5	0	0	25-mar	27
25-28 mar	41	36	3	7	24	0	11	1	36	29-mar	159
Sub-Total	413	1307	479	542	878	874	668	21	837		6019
%	7	21	8	9	14	14	11	0	13		97

*U/SC : Enfant non accompagné ou séparé / WR : Femme vulnérable / DS : Personne handicapée / MN : Sous alimenté / UE : Personne âgée non accompagnée / PT : Femme enceinte / SP : Parent seul(e) / SM : Condition médicale sérieuse / LP : Special legal and protection needs

En mars 2012, un comité de coordination des réfugiés a été mis en place comme l'interlocuteur principal de l'UNHCR et des autorités locales pour sensibiliser la population sur les activités mises en place, y compris sur l'enregistrement et le transfert au camp de réfugiés. L'UNHCR a également mis en place un comité de coordination des femmes réfugiées.

L'UNHCR continue également d'assurer le suivi sur les cas des anciens membres du personnel des forces de sécurité maliennes (armée, gendarmerie et police) d'ethnie Touareg qui sont arrivés parmi les réfugiés. Pour résoudre ce problème et de préserver le caractère civil du camp de réfugiés, l'UNHCR travaille sur la compilation d'une matrice sur le profil des personnes concernées et a entamé des discussions avec les autorités sur ce sujet.

3. Sécurité

Les localités d'intervention de l'UNHCR se situent au sein d'une zone de haute sécurité. En effet, cette partie de la Mauritanie connaît depuis quelques temps des incursions de bandes armées, plus précisément celles d'Al Qaida au Maghreb Islamique (AQMI). En décembre 2011, un élément de la Gendarmerie mauritanienne en poste à Bassikounou, à 50 km de Fassala, a été enlevé par AQMI. En mai 2011, la même localité de Bassikounou a été attaquée par des hommes armés qui, selon les autorités mauritaniennes, seraient des combattants d'AQMI. Les risques d'attaques isolées et de kidnapping sont très élevés.

Pour être en mesure d'opérer dans la région du Hodh el Charghi, l'UNHCR collabore avec les autorités et les forces de sécurité locales pour que les missions dans la zone (trajets entre les villes) et les convois de réfugiés soient escortés. En outre, les forces de sécurité locales assurent la sécurité du camp de Mbera, du site de transit de Fassala, ainsi que des locaux de l'UNHCR à Bassikounou.

Notons en outre que l'équipe d'urgence de l'UNHCR dispose d'un FSA et que le Team leader de l'UNHCR a été nommé coordinateur de la sécurité pour la région du Hodh el Charghi par UNDSS. Tous deux travaillent en étroite collaboration avec les autorités locales et les forces locales de sécurité. Grâce au dispositif de sécurité mis en place, aucun incident de sécurité ne s'est produit dans la période couverte par ce rapport.

Pour prévenir tout risque d'incident, en mars 2012, le FSA de l'UNHCR a organisé une formation sur la prise d'otage à l'attention du personnel de l'UNHCR et de ses partenaires.

4. Aménagement du camp de réfugiés de Mbera

Au 31 mars 2012, le site planner et les ouvriers employés par l'UNHCR avaient défriché 305 des 450 hectares du terrain mis à disposition par les autorités pour l'aménagement du camp de réfugiés de Mbera. En outre, ils ont démarré

l'installation des tentes et du centre de réception pour accueillir les réfugiés. Ils ont également procédé à l'installation de 3 écoles, d'un centre de réception et d'un centre de distribution de 4791 tentes familiales, dont 4624 tentes UNHCR et 167 tentes fournies par le Royaume du Maroc.

5. Abris

Au 29 février 2012, l'UNHCR avait finalisé l'installation de 4791 tentes familiales, dont 4624 tentes UNHCR et 167 tentes fournies par le Royaume du Maroc, dans le camp de réfugiés de Mbera.

6. Eau et assainissement

Dans la période couverte par ce rapport, les efforts déployés par l'UNHCR via son partenaire Solidarités International pour approvisionner les réfugiés en eau ont été renforcés par la mise à disposition de deux camions additionnels par l'ONG MSF pour faciliter les activités de water-trucking.

Au 31 mars 2012, la capacité totale d'approvisionnement à Mbera est de 340m³ par jour pour une population de 45000 personnes. Par conséquent les réfugiés Mbera bénéficient d'environ 7 à 8 litres par jour d'eau et par personne.

Grâce aux contributions de l'UNICEF, du CICR, de MSF Belgique, de l'UNHCR et de son partenaire de mise en œuvre Solidarité International, la capacité de stockage de l'eau a été augmentée dans le camp de réfugiés de Mbera. Fin mars 2012, six water tanks et cinq bladders sont fonctionnels.

La qualité de l'eau a été améliorée grâce à l'usage de chlore dans les réservoirs.

Vu la pression exercée sur l'unique forage opérationnel Mbera, les autorités ont construit un deuxième forage qui doit être équipé par l'ONG partenaire de l'UNHCR, Solidarités international.

Notons que, si la situation s'est améliorée en matière d'approvisionnement en eau, de grand progrès restent à faire dans le domaine de l'assainissement. En effet, fin mars 2012, il n'existe que 80 latrines dans le camp de réfugiés de Mbera, soit une latrine pour plus de 560 personnes. La construction des latrines est une priorité pour le partenaire Solidarités International qui travaille à faire acheminer le matériel de construction sur place pour lancer les travaux.

Dans la période couverte par ce rapport, le partenaire de l'UNHCR pour la gestion du camp de réfugiés a organisé une activité de nettoyage et de ramassage des ordures dans le camp de Mbera dans le cadre d'une initiative commodité contre travail à laquelle les réfugiés ont participé.

L'UNICEF et l'UNHCR disposent d'experts en WASH et des réunions sectorielles de coordination WASH sont organisées par l'UNHCR au niveau du terrain.

7. Alimentation

Dans le courant du mois de mars, l'UNHCR a continué à acheter des rations de vivres afin de couvrir les besoins urgents des réfugiés en attendant la contribution du PAM. Ainsi dans la période couverte par ce rapport l'UNHCR a acheté localement 70000 rations de vivres de 10 jours :

Commodités	Ration(10 jours) (Kg)	Bénéficiaires	Quantité (kg)
RIZ	4	70000	280000
HUILE	0.25	70000	17500
SUCRE	0.20	70000	14000
SEL	0.05	70000	3500

Au 31 mars 2012, l'UNHCR a achevé la distribution de 20000 rations alimentaires de vivres achetés en février 2012 :

Commodités	Ration(10 jours)(Kg)	Bénéficiaires	Quantité (kg)
RIZ	6	20000	120000
HUILE	0.375	20000	7500
SUCRE	0.3	20000	6000
SEL	0.075	20000	1500

En outre, a distribué 42382 des 70000 rations de vivres de 10 jours achetées en mars 2012 :

Commodités	Ration(10 jours)(Kg)	Bénéficiaires	Quantité (kg)
RIZ	4.00	42382	169528
HUILE	0.25	42382	10595.5
SUCRE	0.20	42382	8476.4
SEL	0.05	42382	2119.1

8 Biens domestiques (NFI)

Au mois mars 2012, la situation des distribution et des stocks de NFIs se présente comme suit :

9. Partenaires de mise en oeuvre

Dans la période ouverte par ce rapport l'UNHCR a signé des lettres d'entente avec les partenaires suivants :

- Lutheran World Federation pour la gestion du camp;
- Solidarités International pour le secteur WASH à Mbera;
- Intersos pour les services communautaires à Mbera;
- CSA pour la distribution des NFIs et de la nourriture;
- ALPD pour la gestion du centre de réception à Fassala, le transport des réfugiés de Fassala à Mbera et le monitoring de la protection.

10. Coordination

Au niveau de Nouakchott, des réunions de coordination hebdomadaire ont lieu tous les lundi à 10h dans les locaux du Ministère de l'Intérieur et de la Décentralisation. Ces réunions sont co-présidées par le Coordinateur National et l'UNHCR. Ce mécanisme de coordination a pour objectif de rationaliser l'aide humanitaire apportée au profit de cette population, d'éviter les duplications et de veiller à ce que les besoins de première nécessité des réfugiés soient couverts. Notons que ces réunions enregistrent la participation de représentants d'agences des systèmes de Nations Unies, de représentants d'ONG Nationales et Internationales ainsi que de représentant de la communauté diplomatique.

Sur le terrain des réunions de coordination sont organisées périodiquement par l'équipe de l'UNHCR, avec la participation de tous les acteurs investis dans la mise en œuvre de la réponse humanitaire à la situation des réfugiés mauritaniens (UNICEF, MSF Belgium, Solidarités International, la Lutheran World Federation etc.) Des réunions sectorielles WASH et Santé ont également été mises en place.

11 Recherche de financements et relations avec les donateurs

Le 7 mars 2012, une demande conjointe de financement élaborée en février 2012 par sept agences des Nations Unies contribution en Mauritanie (HCR, le FNUAP, PAM, FAO, OMS, ONUSIDA et l'UNICEF) pour la réponse d'urgence à la situation des réfugiés maliens en Mauritanie a été approuvée par le CERF. Dans ce cadre l'UNHCR a reçu 1 640 000 Dollars US pour répondre aux besoins urgents de 30 000 réfugiés maliens au cours d'une période initiale de trois mois.

Dans le courant du mois de mars 2012, la représentante de l'UNHCR en Mauritanie a rencontré plusieurs représentants de missions diplomatiques en Mauritanie.

En outre lors de la visite du Haut Commissaire, l'UNHCR Mauritanie a organisé un dîner avec les principaux représentants de la communauté diplomatique en Mauritanie.

12. Visibilité

Dans le courant du mois de mars 2012 l'UNHCR a recruté un cameraman qui a effectué deux missions à Mbera, une au début du mois de mars et une autre durant la visite du Haut Commissaire le 26 mars 2012. Au 31 mars 2012, trois des quatre reportages réalisés par ce cameraman étaient postés sur le site Internet de l'UNHCR :

- "Convoys to safety" <http://unhcr.org/v-4f61eb1f6>
- "Help in the desert": <http://unhcr.org/v-4f633faa6>
- "Mauritanie Visite au milieu du désert" : <http://bit.ly/GWNBQG>

Le 5 mars 2012, une équipe de télévision de la chaîne mauritanienne *Maurivision* est arrivée à Mbera pour rencontrer

NFIs	Barem e / HH	Besoin	Distribué	Distribué	En Stock	En Stock	Besoin restant (HH)	Besoin restant	Pipeline	Pipeline	Besoin restant (HH)	Besoin restant
Couvertures	1/Pers	46 008	14 466	31%	5 000	11%	26 542	58%	1 435	3%	25 107	55%
Seaux	1/ fam	9 316	1 200	13%	1 200	13%	6 916	74%	-	0%	6 916	74%
Jerrycans	2/ fam	18 632	6 919	37%	2 861	15%	8 852	48%	-	0%	8 852	48%
Kit de cuisine	1/ fam	9 316	2 947	32%	1 200	13%	5 169	55%	2 771	30%	2 398	26%
Nattes	2/ fam	18 632	5 630	30%	5 070	27%	7 932	43%	-	0%	7 932	43%
Moustiquaires	1/Pers	46 008	18 262	40%	5 000	11%	22 746	49%	-	0%	22 746	49%
Baches 4x5 m	1/ fam	9 316	-	0%	-	0%	9 316	100%	-	0%	9 316	100%
Savon	1/Pers	46 008	-	0%	-	0%	46 008	100%	-	0%	46 008	100%
Tentes	1/ fam	9 316	4 791	51%	1 435	15%	3 089	33%	-	0%	3 090	33%
Hygiene kit	1/Pers	46 008	17 735	39%	1 350	3%	26 923	59%	-	0%	26 923	59%
Hygiene kit (Femmes)	30% Pop	13 802	3 804	28%	5 000	36%	4 998	36%	-	0%	4 998	36%

l'UNHCR et faire un reportage sur la situation des réfugiés maliens en Mauritanie.

Le 24 Mars 2012, le Haut Commissaire a été interviewé par la Télévision de Mauritanie. Son interview a été rediffusée à plusieurs reprises les 25 et 26 Mars 2012.

Le 25 Mars, le Haut Commissaire a été par RFI et Reuters. Le même jour, il a donné une conférence de presse à Nouakchott en compagnie du Ministre mauritanien des Affaires Etrangères et de la Coopération. Cette conférence de presse a été couverte par les médias Aljazeera Arabic, Alrabiya, la Deutsch Welle radio and TV, Panapress, AFP et la Télévision de Mauritanie (TVM).

Le 26 Mars la visite du Haut Commissaire et du Ministre mauritanien de l'Intérieur et de la décentralisation dans le camp de réfugié de Mbera a été filmée par la Télévision de Mauritanie (TVM) et un cameraman recruté par l'UNHCR.

Le même jour, le Haut Commissaire a donné une interview à la chaîne Aljazeera Arabic qui a été diffusée en live lors du journal du Maghred.

Dans le courant du mois de mars, plusieurs articles de presse faisant référence à la réponse humanitaire de l'UNHCR à la situation des réfugiés maliens en Mauritanie ont été postés sur Internet :

- http://reliefweb.int/sites/reliefweb.int/files/reliefweb_pdf/node-481733.pdf
- <http://www.maliweb.net/news/insecurite/2012/03/09/article.53485.html>
- <http://www.afriquesenlutte.org/afrique-de-l-ouest/mali/article/mali-le-nombre-de-refugies-et-de>
- <http://www.unhcr.fr/4f68a5fbc.html> <http://www.un.org/apps/newsFr/storyF.asp?NewsID=27828&Cr=Mali&Cr1=>
- <http://www.maurimedia.com/Le-HCR-intensifie-l-assistance-aux.html>
- <http://www.quotidien-nouakchott.com/le-hcr-salue-generosite-et-solidarite-mauritanie-envers-les-refugies-maliens>
- <http://www.ami.mr/fr/index.php?page=Politique>
- <http://fr.alakhbar.info/3198-0-Mauritanie-le-HCR-pour-une-aide-durgence-aux-refugies-touareg.html>
- <http://foexgood.blogspot.com/2012/03/chef-du-hcr-le-putsch-au-mali-va.html>
- <http://data.unhcr.org/MaliSituation/regional.php>
- <http://cridem.org/imprimable.php?article=627607>
- <http://www.tvm.mr/fr/index.php?page=2&id=5467>
- <http://www.pointschauds.info/fr/modules.php?name=News&file=print&sid=8169>
- <http://www.afrieko.com/news/285203-le-hcr-salue-la-quot;-generosite-et-la-solidarite-quot;-de-la-mauritanie-envers-les-refugies-maliens>
- <http://fr.alakhbar.info/3167-0-Rapatriement-des-refugies-Guterres-en-visite-en-Mauritanie.html>
- http://www.lecalame.info/contenu_news.php?id=3417
- <http://www.magharebia.com/cocoon/awi/xhtml1/fr/features/awi/newsbriefs/general/2012/03/25/newsbrief-04>

Nouakchott, le 30 avril 2012
UNHCR Mauritanie